

Réunion des Maires africains à Paris : Mot d'ouverture d'Anne Hidalgo

Anne Hidalgo et Jean-Louis Borloo réunissent vendredi les Maires des capitales et des grandes villes africaines à l'Hôtel de Ville. À quelques mois de la COP 21, ils accompagnent ensemble « l'Appel des Maires africains pour une électrification durable ».

Seul le prononcé fait foi.

« Messieurs les Maires d'Afrique, Chers collègues, Mesdames et Messieurs les Élus, Monsieur le secrétaire permanent de l'AIMF, Cher Pierre Baillet Cher Jean-Louis Borloo,

Permettez-moi avant tout de vous dire tout le plaisir que j'ai à vous retrouver ce matin. Notre rassemblement démontre avant tout que nous partageons tous une même conviction : celle que l'Afrique est aujourd'hui porteuse des grands potentiels de prospérité et de progrès de notre monde.

Au cœur de cette promesse, il y a l'électricité.

L'électrification des territoires constitue en effet l'une des conditions fondamentales du développement durable harmonieux du continent africain ; qui se décline dans tous les domaines économiques et sociaux, mais aussi de la santé et de la sécurité garanties à chacun de ses habitants.

L'électrification que nous voulons développer, c'est celle qui est utile à toutes les populations, dans toute sa diversité et dans tous les lieux.

Pourtant les 3/4 des Africains sont encore aujourd'hui privés d'électricité. C'est donc un défi colossal que nous devons relever ensemble.

Mais c'est avant tout l'occasion historique de bâtir des filières d'énergies propres, sûres, fiables et de qualité - et nous savons tous combien l'Afrique entière regorge de ressources pour

promouvoir les énergies renouvelables.

Voilà donc l'objectif qui est le nôtre aujourd'hui, conformément aux Objectifs de développement

durable Nations unies, et au défi planétaire de réduction d'émissions des gaz à effet de serre qui

s'imposent à tous.

Pour gagner cette bataille, nous devons repenser toutes nos manières de faire. Nous devons

penser « local » et déployer notre action au plus près des besoins réels des populations et des

potentiels des territoires.

Pour gagner cette bataille, les maires ont un rôle de premier plan à jouer - et c'est bien tout le

sens de votre présence aujourd'hui ; tout comme les réseaux de maires et de solidarité

internationale : je pense évidemment à l'implication essentielle de l'AIMF, qui œuvre à

l'avènement d'une Afrique plus juste et plus fraternelle. Son fonds de coopération pour 2015 est

de 2M€, dont 900K€ votés lors du dernier Bureau de l'AIMF.

Dans ce projet magnifique que nous lançons, vous pourrez compter sur le soutien et l'expertise

de l'AIMF; et bien évidemment de la Ville de Paris.

Au-delà de nos collectivités et de nos réseaux internationaux, je veux évidemment saluer

l'engagement remarquable de la fondation « Energie pour l'Afrique », qui a compris toute

l'importance de travailler sur le terrain, et de faire pleinement confiance aux compétences locales.

Je pense en particulier à l'opportunité de mettre sur pied un « Plan électricité – objectifs 2025 » -

plan conçu et mis en œuvre pour et par les Africains.

Oui, je vous le dis avec beaucoup de conviction : ensemble nous pouvons lancer ensemble un

appel envers tous nos partenaires. Nous voulons que tous les bailleurs de fonds publics ou

privés, s'engagent avec générosité et enthousiasme à nos côtés dans le magnifique projet de

l'électrification de l'Afrique.

Toutes les énergies doivent désormais se mobiliser pour traduire par les actes, l'ambition très

haute que nous portons pour tout un continent.

C'est ainsi que nous parviendrons à rendre le monde plus fraternel – fraternel parce que tissé de

solidarités nombreuses et réelles - et qui se concrétisent chaque jour dans la vie de nos

concitoyens. »

Anne Hidalgo

Maire de Paris